
N I E D E R S C H R I F T  
 

über die öffentliche 
 

S I T Z U N G  D E S  S T A D T R A T E S  
 

am 17.11.2022 
 

 im großen Sitzungssaal des Rathauses 
 

 

1. Bürgermeister 

Hacker, Klaus  

Niederschriftführerin 

Gebhard, Lisa  

Stadtratsmitglieder 

Angermeier, Katharina  

Braunersreuther, Harald  

Cortus, Stefanie  

Dannhäuser, Erich  

Gottschalk, Wolfgang  

Hammer, Dieter  

Heisig, Marco  

Huber, Franz  

Jennemann, Thomas  

Kraußer, Evi  

Kraußer, Udo  

Pröbster, Karl-Heinz  

Riedl, Walter  

Ring, Martin  

Rose, Karin  

Schmidt, Helmut  

Scholl, Heiko  

Scholz, Mechthild  

Übelacker, Thomas  

Wisatzke, Stefan ab 18:45 Uhr | TOP 2 

Sachberater 

Ertl, Stephan  

Gayduschek, Ingrid  

Hailand, Josef  

Jährig, Tina  
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Pöhler, Katharina  

Streitberger, Bastian  

Urban, Betina  

 
 

Abwesend: 
 

Stadtratsmitglieder 

Buchner, Markus entschuldigt 

Hacker, Felix entschuldigt 

Trinkl, Cornelia entschuldigt 

Uehlein, Stefan entschuldigt 
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T A G E S O R D N U N G  
 
 

 1.  Genehmigung der Niederschrift der öffentlichen Sitzung des Stadtrates vom 
29.09.2022 gem. § 33 Abs. 6 GeschO-Stadtrat 

  
 2.  Vorstellung des Stadtmöblierungskonzepts 
  
 3.  Beratung und ggf. Beschlussfassung über den Antrag der FW-Stadtratsfraktion 

vom 30.10.2022, eingegangen bei der Stadt am 31.10.2022, Errichtung eines 
Bikeparks/Dirtparks im Pegnitzgrund 

  
 4.  Jahresantrag 2023 zum Städtebauförderungsprogramm 
  
 5.  Förderprogramme Solaranlagen und Klimaanpassung 
  
 6.  Aktueller Stand allgemeine Themen und Projekte Umwelt- und Klimaschutz 
  
 7.  Bemusterung und Entscheidung über die Anschaffung von Stühlen und Tischen 

für die Karl-Diehl-Halle 
  
 8.  Beratung und Entscheidung über die Schaffung einer Teilzeitstelle für das Rat-

haus (insbes. Empfang und Telefonzentrale) 
  
 9.  Verschiedenes 
  
 9.1.  telefonische Erreichbarkeit der Stadtwerke 
  
 9.2.  Nachfrage zum Antrag "Erweiterung Mühllach" 
  
 9.3.  Beamer im großen Sitzungssaal 
  
 9.4.  fehlende Schaukel am Spielplatz im Speckschlag 
  
 9.5.  Ergebnisse der Verkehrsschau 
  
 9.6.  Beleuchtung der Unterführung in der Schönberger Straße 
  
 9.7.  Baubeginn des Kindergartens im Pegnitzgrund 
  
 9.8.  beschädigtes Pflaster am Edeka-Parkplatz 
  
 9.9.  Erneuerung der Kohllachsstraße 
  
 9.10.  Auszahlung der Gaspreisprämie 
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Um 18:30 Uhr eröffnet Erster Bürgermeister Hacker die öffentliche Sitzung und dankt den 
Mitgliedern für deren Erscheinen. 
 
Er stellt fest, dass alle Mitglieder ordnungsgemäß geladen wurden und bis auf Stadträtin 
Trinkl sowie Stadträte Buchner, Hacker und Uehlein auch anwesend sind.  
 
Erster Bürgermeister Hacker stellt sodann die Beschlussfähigkeit des Gremiums fest. 
 
Gegen die Tagesordnung werden keine Einwände erhoben.  
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung entlässt Erster Bürgermeister Hacker Herrn Reiner Knoch 
aus seinem Amt als Seniorenbeauftragter der Stadt Röthenbach a.d.Pegnitz und würdigt ihn 
entsprechend. Er dankt Herrn Knoch für seine über zehnjährige ehrenamtliche Tätigkeit, der 
er stets zuverlässig nachgekommen ist.  
 
 
 

1 Genehmigung der Niederschrift der öffentlichen Sitzung des Stadtrates 
vom 29.09.2022 gem. § 33 Abs. 6 GeschO-Stadtrat 

  
 Zur Niederschrift der öffentlichen Sitzung des Stadtrates vom 29.09.2022 bemängelt 

Stadtrat Hammer die Beschlussfassung zu TOP 2.  
Die Beschlussformulierung wird mit Zustimmung der Damen und Herren des Stadtra-
tes wie folgt geändert:  
 
„Der Stadtrat beschließt, die weitere Planung für eine Erweiterung der Mühllach ein-
zustellen.“  
 
 
 

 
 Beschluss: ( 20 : 0 )* 

 
 

 Der Stadtrat genehmigt die Niederschrift der öffentlichen Sitzung des Stadtrates vom 
29.09.2022 gemäß §33 Abs. 6 GeschO-Stadtrat mit den beschlossenen Änderungen.  
 
 
 
*Stadtrat Wisatzke war während der Beschlussfassung noch nicht im Sitzungssaal 
anwesend.  

 
-------------------- 
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2 Vorstellung des Stadtmöblierungskonzepts 

  
 Erster Bürgermeister Hacker begrüßt Herrn Werner Heckelsmüller von der msh 

Stadtplanug GbR, zu TOP 2. Er stellt das mit der Lenkungsgruppe erarbeitete Stadt-
möbilierungskonzept anhand einer Präsentation vor.  
 
Alle aufkommenden Fragen, insbesondere auch zur Fördermodalität des Freistaates 
Bayern können durch Herrn Heckelsmüller sowie durch Frau von Frantzky von Bay-
erngrund geklärt werden.  
Die eingebrachten Anregungen der Damen und Herren des Stadtrates werden zur 
Kenntnis genommen.  
 
 

 
  
 Dieser Tagesordnungspunkt dient zur Kenntnisnahme. 

 
-------------------- 

 
3 Beratung und ggf. Beschlussfassung über den Antrag der FW-

Stadtratsfraktion vom 30.10.2022, eingegangen bei der Stadt am 
31.10.2022, Errichtung eines Bikeparks/Dirtparks im Pegnitzgrund 

  
 Stadtrat Scholl verliest und erläutert den Antrag der FW-Stadtratsfraktion vom 

30.10.22, eingegangen bei der Stadt am 31.10.2022 zur Errichtung eines Bike-
parks/Dirtparks im Pegnitzgrund.  
 
Nach regem Austausch des Gremiums, vor allem über einen möglichen Standort, 
sowie Einbringung entsprechender Argumente ergeht folgender  
 

 
 Beschluss: ( 20 : 1 ) 

 
 

 Der Stadtrat genehmigt den Antrag der FW-Stadtratsfraktion vom 30.10.22, einge-
gangen bei der Stadt am 31.10.2022 zur Errichtung eines Bikeparks/Dirtparks im 
Pegnitzgrund und verweist den Antrag in den entsprechenden Ausschuss.  
Die Verwaltung wird beauftragt, Kosten und vor allem weitere mögliche Standorte, 
unter Einbeziehung der betreffenden Vereine, zu ermitteln.  
 
 
 

 
-------------------- 
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4 Jahresantrag 2023 zum Städtebauförderungsprogramm 

  
 Es wird Bezug genommen auf die Vorlage 021/2022-KAE sowie auf die Ausführun-

gen von Frau v. Frantzky. Ohne Wortmeldungen ergeht folgender  
 

 Beschluss: ( 19 : 0 )* 
 

 
 Der Stadtrat beschließt, dem Jahresantrag 2023 zum Städtebauförderungsprogramm 

stattzugeben. 
 
 
 
*Stadträtin Cortus und Stadtrat Jennemann waren während der Beschlussfassung 
nicht im Sitzungssaal anwesend.  
 
 
 
 

 
 
 

----- Pause von 19:54 Uhr bis 20:08 Uhr ----- 
 

-------------------- 
 

5 Förderprogramme Solaranlagen und Klimaanpassung 

  
 Dr. Pöhler stellt die Förderprogramme Solaranlagen und Klimaanpassung vor.  

Verschiedene Punkte sind noch im Detail zu klären und zu entscheiden, unter ande-
rem ob die Variante gewählt wird, dass Stadtwerke-Kunden mehr Bezuschussung 
erhalten, auch hinsichtlich des Rechtsweges.  
 
 

 
 Beschluss: ( 21 : 0 ) 

 
 

 Der Stadtrat beschließt die Entwürfe der Richtlinien und beauftragt die Klima- und 
Umweltschutzbeauftragte zur weiteren Bearbeitung sowie Fertigstellung der zwei 
Förderprogramme. Die Förderrichtlinien und die Antragsformulare werden auf der 
Homepage der Stadt ab dem 1.1.2023 zur Verfügung stehen. Es wird keine Broschü-
re/Flyer oder Ähnliches geben, um Papier zu sparen. Des Weiteren wird dem vorge-
schlagenen Budget für das Haushaltsjahr 2023 zugestimmt. 
Für die Bezuschussung in den Ortsteilen werden Kunden der N-Ergie mit Stadtwer-
ke-Kunden gleichgesetzt.  
Unter Punkt 2 (Balkonsolaranlagen) wird ergänzt, dass die Anlagen nur bezuschusst 
werden, wenn diese blendfrei und nach den aktuellen Bestimmungen installiert wer-
den.  
Die Förderung gilt für Maßnahmen, welche ab dem 01.01.2023 fertiggestellt werden.  
 
 

 
-------------------- 
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6 Aktueller Stand allgemeine Themen und Projekte Umwelt- und Klimaschutz 

  
 Frau Dr. Pöhler gibt einen ausführlichen Bericht über die Tätigkeit der Themen Um-

welt- und Klimaschutz aus den letzten Monaten ab, welcher den Damen und Herren 
des Stadtrates zur Kenntnisnahme dient.  
 

 
  
  

-------------------- 
 

7 Bemusterung und Entscheidung über die Anschaffung von Stühlen und Ti-
schen für die Karl-Diehl-Halle 

  
 Es wird Bezug genommen auf die Vorlage 018/2022-WUK, die stattgefundenen Vor-

beratungen sowie den empfehlenden Beschluss des Ausschusses für Bildung, Um-
welt, Soziales, Sport und Kultur am 08.11.2022 

 
 Beschluss: ( 21 : 0 ) 

 
 

 Der Stadtrat genehmigt die Anschaffung von Stühlen und Tischen für die Karl-Diehl-
Halle durch die Firma Hiller mit den Modellen Holzstuhl und Holztisch. 
 

 
-------------------- 

 
8 Beratung und Entscheidung über die Schaffung einer Teilzeitstelle für das 

Rathaus (insbes. Empfang und Telefonzentrale) 

  
 Unter Bezugnahme auf die Vorlage 037/2022-HA sowie die Ausführungen von VR´in 

Urban und des Vorsitzenden erfolgt eine rege Diskussion über die Schaffung einer 
Teilzeitstelle für den Empfang und die Telefonzentrale des Rathauses. Sodann 
ergeht folgender  

 
 Beschluss: ( 13 : 8 ) 

 
 

 Der Stadtrat genehmigt mehrheitlich eine Teilzeitstelle mit 27 Wochenstunden in EG 
3 TVöD insbes. für die Telefonzentrale und den Empfang des Rathauses.  

 
-------------------- 

 
9 Verschiedenes 

  
  
  
  

-------------------- 
 

9.1 telefonische Erreichbarkeit der Stadtwerke 

  
 Auf Nachfrage von Stadtrat Pröbster, weshalb die Stadtwerke telefonisch nicht er-

reichbar sind, antwortet der Vorsitzende, dass es laut den Nachrichten wohl bun-
desweit großflächige Ausfälle im Telefonnetz gibt und vermutlich auch die Leitungen 
der Stadtwerke betroffen seien.  
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-------------------- 
 

9.2 Nachfrage zum Antrag "Erweiterung Mühllach" 

  
 Stadrat Pröbster geht nochmals auf den Antrag der FW-Stadtratsfraktion zum Antrag 

zur Erweiterung der Mühllach, im Speziellen auf den Wortlaut, ein und möchte vom 
Antragsteller wissen, ob sie denn nähere Informationen als das Gremium besäße.  
Stadtrat Scholl als Antragsteller betont, keinerlei Insiderwissen zu haben und ledig-
lich die Formulierung unglücklich gewählt wurde.  
 
 
 

 
  
  

-------------------- 
 

9.3 Beamer im großen Sitzungssaal 

  
 Stadtrat Ring bittet die Verwaltung, sich die gemeinsam mit der EDV die Situation 

des Beamers und der Leinwand im großen Sitzungssaal anzusehen. Gerade von 
den hinteren Plätzen im Sitzungssaal würde man so gut wie nichts auf der Leinwand 
erkennen können.  

 
  
  

-------------------- 
 

9.4 fehlende Schaukel am Spielplatz im Speckschlag 

  
 Stadtrat Braunersreuther frägt erneut nach, wann denn die Schaukeln auf dem 

Spielplatz im Speckschlag wieder aufgestellt werden. Der Vorsitzende versichert, 
dass dies nun, nach einigen Lieferschwierigkeiten des Schaukel-Herstellers, wohl in 
Bälde geschieht.  

 
  
  

-------------------- 
 

9.5 Ergebnisse der Verkehrsschau 

  
 Weiterhin bittet Stadtrat Braunersreuther, die Daten aus der kürzlich stattgefunde-

nen Verkehrserhebung bekannt zu geben. Der Vorsitzende verspricht, die Ergebnis-
se dem Gremium zur Verfügung zu stellen.  
 

 
  
  

-------------------- 
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9.6 Beleuchtung der Unterführung in der Schönberger Straße 

  
 Weiterhin bittet Stadtrat Braunersreuther darum, die Beleuchtung sowie den Schau-

kasten in der Unterführung Schönberger Straße instand zu halten und von Spinnwe-
ben zu befreien.  

 
  
  

-------------------- 
 

9.7 Baubeginn des Kindergartens im Pegnitzgrund 

  
 Sodann bringt Stadtrat Braunersreuther noch an, dass ein/e Mitarbeiter/in der Ver-

waltung den Baubeginn für den Kindergarten im Pegnitzgrund zum 30.03.2022 be-
stätigte. Auf seine Nachfrage, ob diese Aussage stimmt, dementiert dies der Vorsit-
zende. Er wisse nicht, wann geplanter Baubeginn ist.  

 
  
  

-------------------- 
 

9.8 beschädigtes Pflaster am Edeka-Parkplatz 

  
 Auf Nachfrage von Stadtrat Jennemann, ob die Stadtverwaltung Einfluss auf den 

Zustand des Edeka-Parkplatzes nehmen könne, verneint dies der Vorsitzende, da 
es sich um Privatgrund handelt. Er wird sich aber um ein Gespräch mit den Inhabern 
bemühen.  

 
  
  

-------------------- 
 

9.9 Erneuerung der Kohllachsstraße 

  
 Weiterhin bringt Stadtrat Jennemann an, dass auch nach Erneuerung der Kohlachs-

straße noch immer das Problem an einer Stelle besteht, wo auch vor der Sanierung 
schon Wasser nach Niederschlägen stand.   

 
  
  

-------------------- 
 

9.10 Auszahlung der Gaspreisprämie 

  
 Auf Nachfragen von Stadtrat Pröbster, wie es denn mit der Gaspreispämie des 

Staates gehandhabt wird, da die Stadtwerke im Dezember bei den Kunden keine 
Abschlagszahlungen einziehen, verweist der Vorsitzende auf den Geschäftsführer 
der Stadtwerke Röthenbach Gmbh, welcher sich der Sache bereits angenommen 
hat um eine Lösung dafür zu finden.   

 
  
  

-------------------- 
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Um 21:38 Uhr beendet Erster Bürgermeister Hacker die öffentliche Sitzung. 
 
Abschließend wird festgestellt, dass die Beschlussfähigkeit des Gremiums bei allen Abstim-
mungen gegeben war. 
 
Im Anschluss hieran findet eine nichtöffentliche Sitzung statt.  
 
 
 
 
 
 
Klaus Hacker 
Vorsitzender 

Lisa Gebhard  
Niederschriftführerin 

 


